

Rapport moral et d'activités de l'Association Ciel de Ghunsa 2020

A) Contexte :

12 mois déjà, se sont écoulés depuis la mise en place du nouveau Conseil d'administration de notre Association. Nous avons traversé tous ensemble une période bien perturbée, ici en France et, là-bas, au Népal. Mais nous gardons le contact avec nos amis, et travaillons à faire avancer nos projets présentés en début d'année 2020.

Des nouvelles de nos amis du Népal :

- Tout d'abord, comme nous l'avons été en France, les népalais sont été confrontés au confinement. Les écoles ont été fermées, de même que les frontières. Conséquences graves économiques dans le domaine essentiel là-bas du tourisme ! Les informations reçues régulièrement de nos contacts semblent confirmer une pandémie contenue en général dans le pays.

Les régions les plus touchées sont celles de la frontière sud du pays et Katmandou.

Peu de cas en milieu rural, le village de Ghunsa est calme. L'école est de nouveau ouverte avec des mesures sanitaires. Un déconfinement partiel a été mis en place et l'interdiction de circuler a été levée, mais reste difficile !

Les vols internationaux ont repris avec restrictions sanitaires.

- Pour l'association, la pandémie a eu un impact essentiellement sur nos activités festives : la grande fête du Népal à St Gervais du mois de mai, les manifestations festives d'automne, la traditionnelle fête des Lumières, le tournoi amical de foot qui regroupe la communauté népalaise ainsi que la soirée théâtrale n'ont pu avoir lieu. La plupart de ces manifestations sont pour notre association une source non-négligeable de revenus.

-En ce qui concerne les objectifs que le Conseil d'administration s'était fixé en janvier 2020, les projets ont avancé.

Rappel de ces objectifs :

Objectif n°1 : Continuer à participer au versement des salaires des enseignants des classes supérieures (niveaux 6/7 – équivalents à la fin de primaire, début collège, permettant aux élèves sortant de l'école de Ghunsa de continuer leur scolarité sur place.

Objectif n°2 : Mise en place de parrainages pour participer au financement d'un projet de formation post-scolaire à l'école de Ghunsa, présenté par un jeune du village et validé par la NMF. Parrainages proposés aux membres volontaires de notre Association, avec participation ou pas de CIEL de Ghunsa.

Objectif n°3 : Projet d'électrification de l'école et du dispensaire de Ghunsa. L'ONG Electriciens Sans Frontière (ESF) , prête à prendre en charge l'essentiel du financement (jusqu'à 27.000€/30.000€) et toute la réalisation sur place.

Objectif n°4 : Nécessité d'améliorer la communication entre notre Association et le village, ainsi que de généraliser celle-ci entre le CA/l'Association et ses membres.

B) Rapport d'activités :

Le Conseil d'administration s'est réuni trois fois durant l'année 2020 dont 2 réunions en vidéo-conférence. Chaque réunion du CA a fait l'objet d'un compte-rendu envoyé aux adhérents.

Trois « Namasté Ghunsa » n°9, n°10, n°11, journaux d'informations de notre association ont été réalisés et envoyés à nos adhérents, mais aussi, à d'anciens adhérents et à tous ceux qui suivent la vie de notre association en France et au Népal.

Objectif n°1 : Salaires de 2 enseignants de l'école de Ghunsa

Nous avons assuré les salaires habituels de ces professeurs pour les 2/3 de l'année, durant la période de fonctionnement de l'école, soit 2 x 2000€ en mars et novembre. En effet, il n'y a pas eu de salaires versés pendant les mois de fermeture de l'école suite au confinement décidé au Népal en raison du Covid19. Nous n'avons pas eu de retour suite à notre questionnement, à savoir si les salaires des autres professeurs payés par l'état ont été réglés. Pour l'association, normalement, coût annuel : environ 7/8000 euros selon cours de la roupie népalaise.

L'année scolaire au Népal débute en avril et se termine en mars.

Les rentrées financières de l'association ont été faibles cette année du fait de la situation (aucune festivité organisée). L'association dans l'état actuel de ses comptes a la possibilité de verser, pendant encore 2 ans, les salaires, hors tout autre financement.

Objectif n°2 : Développement de financement de formations post-scolaires à destination des jeunes du village (via parrainages)

Quatre documents à présenter aux jeunes du village ont été élaborés pour assurer une mise en place et un suivi rigoureux de ces formations :

-Une méthodologie de fonctionnement entre les différents partenaires : le candidat, l'école envisagée, la NMF (Ngima Mémorial fondation), CIEL de Ghunsa et les parrainages recueillis.

-Un courrier explicatif à remettre au candidat pour souscription d'une formation

-Une fiche descriptive de la formation envisagée : but, contenu, durée, coûts

-Une convention qui établit les engagements réciproques et les obligations entre le candidat, CIEL de Ghunsa et les parrainages.

Anne Dumont en a assuré l'élaboration et le suivi au sein du Conseil d'administration.

Au Népal, Paras Neupane, responsable de l'Agence Alpes-Himalaya a fait traduire les documents en anglais et en népalais pour être présentés aux jeunes du village par la NMF.

Ce projet est important pour nous car il est dans la continuité de la volonté émise par notre ami Ngima, volonté qui a été à l'origine de la création de notre association CIEL de Ghunsa. Ngima voulait développer l'éducation des jeunes de son village, facteur à ses yeux, essentiel de préparation de leur avenir et du développement du village.

A ce jour, 3 candidats se sont manifestés et ont complété leurs dossiers, validés par la NMF :

- **1) Thapa Magar prénom Rakesh** né le 28 sept 2004



Projet de formation sur 3 ans pour un diplôme niveau BTS de technicien en Génie civil, formation dispensée en anglais.

2) Tamang prénom- Dawa Dorji né le 30 mars 2005



Projet de formation sur 3 ans pour un diplôme niveau BTS de technicien en Génie civil, formation dispensée en anglais.

3) Magar prénom- Dhan Bahadur né le 26 nov 2004



Projet de formation sur 2 ans pour un diplôme niveau BTS de technicien en Sciences de la biologie, avec ouverture vers l'université de médecine.

- Après traduction en français, Paras Neupane nous fera parvenir leurs dossiers pour décision au niveau de l'association. Après validation des demandes par notre association, il nous faudra trouver des parrainages financiers pour aider ces jeunes. Vous serez alors sollicités pour participer à votre convenance au financement de ces beaux projets éducatifs et pour nous aider à trouver des sponsors. Une relation s'établira alors entre ces jeunes et leurs soutiens en France.

Un projet immédiat : Beau projet professionnel d'une jeune femme de 20 ans, Angel Tamang, validé par le Conseil d'administration.



Angel, fille du guide Khata Tamang, notre ami accompagnateur que beaucoup d'entre nous ont connu lors de treks avec Ngima et Alpes-Himalaya.

Angel est originaire de Lapcha, hameau rattaché à Ghunsa, dont les enfants d'ailleurs fréquentent l'école de Ghunsa. Elle est une élève studieuse, de 20 ans diplômée du secondaire (Baccalauréat) et s'engage à construire son avenir. Elle est très motivée.

Angel a un projet en deux temps :

- a) Apprentissage du japonais au Collège linguistique IXAS à Nagoya : via un cursus de 15 mois, pour lequel elle a reçu son accréditation.
- b) Suivi d'études d'infirmière : cursus de 3 ans 1/2 au Japon
Son père, Khata, s'est endetté auprès de toute sa famille et de ses amis pour permettre à sa fille de partir au Japon réaliser son projet professionnel.

En raison de l'urgence (Angel est partie au Japon le 18 décembre et a commencé ses études le 7 janvier 2021 à Nagoya), une recherche de parrainage a été déclenchée immédiatement. Un sponsor a été trouvé qui a déjà financé ses frais de confinement obligatoire à son arrivée (14 jours), soit 900 euros.

Objectif n°3 : Projet d'électrification de l'école et du dispensaire de Ghunsa

La reprise du projet d'électrification de l'école et du dispensaire de Ghunsa : Les contrats de réalisation soumis par l'ONG Electriciens Sans Frontière (ESF), maître d'œuvre du projet, ont été traduits en népalais et transmis au village au printemps. La Ngima Mémorial Fondation du village (NMF) nous avait adressé une nouvelle demande en février 2020.

Présentée à l'ONG Electriciens Sans Frontières (ESF), celle-ci a accepté de l'étudier à nouveau.

Le déplacement à Ghunsa des accompagnants du projet pour en discuter la réalisation, n'a pas encore pu s'effectuer à cause du COVID19. Aussi, ce projet est d'une part, en attente des possibilités de déplacement

pour en actualiser les conditions de réalisation et, d'autre part, à l'écoute d'informations concernant un éventuel projet public sur place.

ESF est toujours prêt à instruire le dossier d'électrification de l'école de Ghunsa.

Objectif n°4 : Nécessité d'améliorer la communication entre notre Association et le village

Comme annoncé dans nos projets pour l'année 2020, nous avons commencé à améliorer via différents contacts, notre communication avec le village. Différents membres du CA sont en relation directe avec leurs amis du village qui leur font parvenir des informations et photos concernant le village et sa vie au quotidien (voir les Namasté 10 et 11).

D'autre part, il y a des échanges qu'il faudrait plus réguliers concernant ces projets (aide exceptionnelle, enseignants, dossiers de formation des jeunes, électrification) avec Paras Neupane , responsable d'Alpes-Himalaya, avec Fulamu Tamang, présidente de la NMF et avec Binod Kc, directeur de l'école de Ghunsa. La fondation doit renouveler ses responsables en février prochain. Ce sera un moment important pour le village, pour Ciel de Ghunsa et les liens réciproques.

Aide exceptionnelle COVID-19

Nous vous avons sollicités en cours d'année pour apporter une aide exceptionnelle Covid19 à nos amis népalais. En effet, pour ceux qui vivent exclusivement de l'accompagnement des treks et du tourisme, ils n'ont eu aucune ressource pour eux et leurs familles durant l'année 2020. Au Népal, il n'y a aucune aide sociale.

Grâce à votre générosité, nous avons récolté au total **2100 euros** (voir bilan financier). Notre ami Paras en a assuré la répartition en fonction de l'urgence.

Les familles de nos amis bénéficiaires de votre aide : Chhatra Chauhan, Chhire Tamang, Bhabi Gurung, Khata Tamang, Lakpa Tamang, Mingma Bhotia et Paras Neupane. Nous avons reçu les justificatifs signés des bénéficiaires.

Grand merci à vous, qui avez participé à cette collecte !

Projet d'orientation pour 2021

Les 4 objectifs que nous nous sommes fixés début 2020 restent d'actualité :

- Financement des 2 postes d'enseignants et bourses scolaires à certains élèves de l'école.
- Aide aux formations post-scolaires des jeunes du village avec financement par recherche de parrainages (sponsors)
- Projet d'électrification du dispensaire et de l'école. Electricité sans frontières (ESF) est toujours prêt à instruire le dossier dès que la situation le permettra.
- Amélioration des liens de communication avec la fondation et nos relais sur place.

Il nous faudra, toutefois, être vigilant quant à nos ressources financières, après l'année blanche 2020 vécue sur ce plan, en raison de la situation sanitaire.

Merci à tous les membres du Conseil d'administration pour leur investissement dans le fonctionnement de l'association. Nous exprimons, bien sûr, notre reconnaissance à tous les adhérents et amis qui soutiennent régulièrement Ciel de Ghunsa. Nous sommes convaincus qu'une association ne peut vivre et se développer que par la volonté des adhérents et amis. Nous faisons appel à vous, aussi, à venir nous rejoindre pour vous investir au sein de l'association.

Bilan, rapport d'activités et projet d'orientation rédigés par Gérard. Approuvés par le CA.